



**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENGELOLAHAN
BAHAN DALAM MENDUKUNG EFEKTIFITAS SISTEM
PENGENDALIAAN INTERNAL PADA RUMAH SAKIT GIGI DAN
MULUT UNIVERSITAS JEMBER**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk
menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh

Anindita Mindiasari

080810301124

**S1 AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER**

2012

PERSEMBAHAN

Puji syukur atas Ridho dan Rahmat Allah SWT, sholawat serta salam kepada Junjungan Nabi Besar Muhammad SAW dengan selalu berlandung dibawah naungan-Nya, ku persembahkan hasil perjuanganku ini untuk:

1. Yang Terhormat Ibu tercinta Ir. Diah Tri Agusyanti dan Bapak tercinta Muhammad Tamin, SH, MM, atas dukungan, kasih sayang dan doa yang tak pernah putus.
2. Ketiga adik tersayang, Vinandita Nabilla Karina, (alm) Ananta Ekky Ernanda, Kusuma Astuti Agusyanti dan sepupu terbaik Elna Oktavira atas semua kasih sayang dan dukungan.
3. Yang teristimewa, Muhammad Jalbil Masholih, yang telah memberikan dukungan dan semangat, motivasi positif, kasih sayang, nasihat dan menjadi sosok kakak serta sahabat yang baik.
4. Yang terhormat Bapak Alfi Arif, S.E.,M.Ak dan Bapak Wahyu Agus Winarno, S.E.,M.Si., Ak, selaku dosen pembimbing, semoga segala bimbingan dan kebaikan yang telah diberikan dapat menjadi amal dan barokah.
5. Almamater tercinta Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
6. Semua yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung dalam pembuatan skripsi ini.

MOTTO

“Saya tahu apa yang ingin saya capai, meskipun tidak sampai kesana namun perjalanannya sangat menyenangkan”.

(Quentin Kenihan)

“Pray not because you need something, but because you have a lot to be thankful”

(untitled, one day on my dearest's display picture)

“Hidup akan menjadi hambar tanpa tantangan, hambatan, dan hal-hal maupun orang-orang yang berusaha menjatuhkan”

(Anindita Mindiasari)

SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Anindita Mindiasari
NIM : 080810301124
Jurusan : S-1 Akuntansi
Fakultas : Ekonomi

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan dalam Mendukung Efektifitas Sistem Pengendalian Internal pada Rumah Sakit Gigi dan Mulut RSGM Universitas Jember.” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika disebutkan sumbernya dan belum pernah disajikan pada institusi manapun, serta bukan jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 15 Juni 2012

Yang menyatakan

Anindita Mindiasari

NIM 080810301124

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : **ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENGELOLAHAN BAHAN DALAM Mendukung
EFEKTIFITAS SISTEM PENGENDALIAAN
INTERNAL PADA RUMAH SAKIT GIGI DAN
MULUT UNIVERSITAS JEMBER**

Nama : **ANINDITA MINDIASARI**

NIM : 080810301124

Jurusan : S-1 AKUNTANSI / Reguler

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Alfi Arif, S.E.,M.Ak
NIP.1971004199903 1 001

Wahyu Agus Winarno, S.E.,M.Si., Ak
NIP. 19830810 200604 1 001

Mengetahui,

Ketua Program Studi Akuntansi

Dr. Alwan Sri Kustono, S.E, M.Si, Ak
NIP. 19720416 200112 1 001

SKRIPSI**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENGELOLAHAN
BAHAN DALAM Mendukung Efektifitas Sistem
Pengendalian Internal Pada Rumah Sakit Gigi Dan
Mulut Universitas Jember**

Oleh

Anindita Mindiasari

080810301124

Pembimbing:

Dosen Pembimbing I : Alfi Arif, SE., M.Ak., Ak

Dosen Pembimbing II : Wahyu Agus Winarno, SE., M.Sc., Ak

JUDUL SKRIPSI

ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENGELOLAHAN BAHAN
DALAM MENDUKUNG EFEKTIFITAS SISTEM PENGENDALIAAN
INTERNAL PADA RUMAH SAKIT GIGI DAN MULUT UNIVERSITAS
JEMBER

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Anindita Mindiasari
NIM : 080810301124
Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal:

6 Agustus 2012

Dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : Dr. Hj. Siti Maria W, M. Si., Ak. (.....)
NIP 19660805 199201 2 001

Sekretaris : Bunga Maharani, SE., M.SA. (.....)
NIP 198503012010122005

Anggota : Dr. Ahmad Roziq, SE.,MM.,Ak. (.....)
NIP 197004281997021001

Mengetahui/ Menyetujui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Jember,

Prof. Dr. Mohammad Saleh, M.Sc.
NIP 19560831 198403 1 002

Anindita Mindiasari

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRAK

Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan merupakan sistem informasi akuntansi yang merubah data transaksi bisnis menjadi informasi persediaan bahan yang berguna bagi pemakainya. Secara umum, Sistem informasi akuntansi dapat mendukung operasi-operasi sehari-hari, mendukung pengambilan keputusan manajemen, dan memenuhi kewajiban yang berhubungan dengan pertanggung-jawaban. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh sistem informasi akuntansi Pengelolaan bahan dalam Mendukung Efektifitas Sistem Pengendalian Internal pada Rumah Sakit Gigi Universitas Jember.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode survey dengan pendekatan study kasus. Obyek penelitian ini adalah manajemen Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Sedangkan pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan kuisioner secara langsung dengan metode purposive sampling. Data yang diperoleh diuji validitas dan reliabilitasnya, kemudian diproses dan dianalisis dengan regresi sederhana dengan bantuan perangkat lunak SPSS.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi Pengelolaan bahan berpengaruh positif dan secara signifikan terhadap efektifitas pengendalian intern bahan kedokteran gigi di Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember

Kata kunci: sistem informasi akuntansi Pengelolaan bahan, kualitas system informasi pengolahan bahan, efektifitas sistem pengendalian internal.

Anindita Mindiasari

Jurusan Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Jember

ABSTRACT

Material accounting information processing system is a information system changes the business transaction data into inventory information. For the user. In general, accounting information systems is supporting the operation, supporting management decision making, and fulfilling obligations relating to liability.

This study aims to determine the effect of Material accounting information processing system to internal control system effectiveness in Dental Hospital of Jember University.

The method used in this research is survey method with a case study approach. Object of this study is the management of the Oral and Dental Hospital University of Jember. The data used in this study is the primary data and secondary data. While data collection is done using questionnaires directly to the purposive sampling method. The data obtained were tested validity and reliability, then processed and analyzed by simple regression with the help of SPSS software.

The results showed that the Material accounting information processing system have a positive and significant impact on the dental materials internal control effectiveness in Dental Hospital of Jember University.

Keywords: Material accounting information processing system, information system quality, the effectiveness of internal control system.

RINGKASAN

Analisis Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan dalam Mendukung Efektifitas Pengendalian Internal pada Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember; Anindita Mindiasari, 080810301124; 2012: 47 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Pengendalian internal merupakan istilah yang telah umum dan banyak dipergunakan dalam berbagai kepentingan. Fungsi dari pengendalian internal semakin penting karena perusahaan semakin berkembang dengan sistem akuntansi yang semakin rumit. Struktur pengendalian internal satuan usaha terdiri dari kebijakan dan prosedur yang diterapkan. Sistem Informasi Akuntansi merupakan sebuah Sistem Informasi yang menangani segala sesuatu yang berkenaan dengan pencatatan transaksi Akuntansi.

Penelitian ini dilakukan dengan maksud untuk memperoleh pemahaman yang mendalam mengenai analisis sistem informasi akuntansi pengelolaan bahan dalam mendukung efektifitas pengendalian internal pada Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember. Sedangkan tujuan dari penelitian ini adalah penulis ingin mengetahui seberapa besar sistem informasi akuntansi pengelolaan bahan dalam mendukung dan memberikan pengaruh terhadap efektifitas sistem pengendalian internal.

Hasil uji regresi menunjukkan variabel Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Efektifitas Sistem Pengendalian. Hal ini menunjukkan semakin baiknya penerapan Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan yang diukur melalui indikator-indikator sistem informasi akuntansi pengelolaan bahan, maka Efektifitas Sistem Pengendalian Internal juga akan meningkat.

PRAKATA

Assalamu'alaikum wr. wb.,

Puji syukur Kehadirat Allah SWT yang telah memberikan segala Rahmat dan Hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul ” **Analisis Sistem Informasi Akuntansi Pengelolaan Bahan dalam Mendukung Efektifitas Sistem Pengendalian Internal pada Rumah Sakit Gigi dan Mulut RSGM Universitas Jember**” dengan lancar. Dalam penulisan skripsi ini, penulis tak lepas dari bantuan dan bimbingan yang tak ternilai, oleh karena itu penulis ingin menyampaikan rasa hormat dan terima kasih sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Mohammad Saleh, M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri K, SE, M.Si, Ak selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang tidak segan untuk memberi semangat dan motivasi.
3. Bapak Alfi Arif, S.E.,M.Ak_selaku dosen pembimbing I yang telah meluangkan waktu untuk membimbing dengan sangat baik dan sabar hingga selesainya skripsi ini.
4. Bapak Wahyu Agus Winarno, S.E.,M.Si., Ak_selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktu untuk membimbing dengan sangat baik dan *telaten* hingga selesainya skripsi ini.
5. Bapak Hendrawan Santosa Putra S.E.,M.Si.,Ak selaku dosen pembimbing akademik.
6. Drg. Hestiyonini Hadnyanawati, selaku dosen pembimbing di Fakultas Kedokteran Gigi, terimakasih atas masukan dan ide yang telah diberikan dalam karya tulis ini.
7. Ayah dan Ibuku tersayang (Mohammad Tamin SH, MM dan Ir. Diah Tri Agusyanti) dan Adik-adikku tercinta (Vinandita Nabilla Karina, alm. Ananta Ekky Ernanda, Kusuma Astuti Agusyanti) serta sepupu terbaik Elna Oktavira, yang selalu memberikan dukungan penuh kasih sayang, motivasi, semangat maju, dan mendo'akan, serta memberikan segala hal baik yang tak ternilai kepada saya.

8. Yang teristimewa, Muhammad Jalbil Masholih, yang telah memberikan dukungan dan semangat, motivasi positif, kasih sayang, nasihat dan menjadi sosok “kakak” serta sahabat terbaik.
9. Sahabat-sahabatku “Keluarga Beswan Djarum Jember” (Maretta, Agil, Gerry, Chandra, Desy, Sari, Musthafa), sahabat baikku Aryo Anindito, Ilham Gilang Ramadhan, Roni Risa yang secara langsung maupun tidak telah memberikan keceriaan, semangat, motivasi serta dukungan.
10. UKM SPORT’S Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang telah memberikan kesempatan untuk menambah pengalaman berorganisasi sekaligus persaudaraan yang luar biasa (Mas Bogik, kipli, Pece, Mas Aceh, Mas Aan, Zaki’, Joan, Adit, Udin, Bopak, Komeng, Reynal, Lisa, Imas, Mitha, Pamela, dll)
11. Teman-teman seperjuangan angkatan 2008 Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang tak dapat disebutkan satu per satu khususnya Devita Indah, Amalia Amanda R, dan Risqe Arifta, Agustina Tri W, Deni Purnomo dll) dan “Tim Futsal Putri FKG Unej” (mbak Leona, frizka, dll)
12. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi.

Kepada semua pihak yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terima kasih atas semua bantuan yang diberikan. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan Rahmat dan Hidayah-Nya sebagai balasan amal baiknya. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari sempurna karena keterbatasan penulis. dengan lapang hati akan menerima kritik dan saran yang membangun demi kesempurnaan skripsi ini, dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan pembaca.

Jember, 18 Juni 2012

Anindita Mindiasari

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	ii
HALAMAN MOTTO	iii
HALAMAN PERNYATAAN	iv
HALAMAN PERSETUJUAN	v
HALAMAN BIMBINGAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRAK	viii
ABSTRACT	ix
RINGKASAN	x
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR	xviii
DAFTAR LAMPIRAN	xix
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Perumusan Masalah	3
1.3 Maksud dan Tujuan Penelitian.....	3
1.4 Manfaat Penelitian	4
BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA.....	5
2.1 Landasan Teori Sistem Informasi	5
2.1.1 Definisi Sistem Informasi	5
2.1.2 Komponen Sistem Informasi.....	6
2.1.3 Sistem Informasi Akuntansi.....	7
2.1.4 Tujuan Sistem Informasi Akuntansi.....	8
2.1.5 Pengukuran Kualitas Sistem	8
2.2 Pengendalian Intern	9
2.2.1 Definisi Pengendalian Intern	9
2.2.2 Tujuan Sistem Pengendalian Intern	10
2.2.3 Unsur Pengendalian Intern	10

	2.2.4 Pentingnya Pengendalian Intern	12
2.3	Konsep Efektifitas.....	13
2.4	Kerangka Konseptual.....	15
2.5	Penelitian terdahulu	15
2.6	Hipotesis.....	17
BAB 3.	METODE PENELITIAN.....	19
3.1	Obyek Penelitian	19
3.2	Jenis dan Sumber Data.....	19
3.3	Populasi dan Sampel Penelitian.....	20
3.4	Teknik Pengumpulan Data	20
3.5	Operasionalisasi Variabel	21
3.6	Penetapan skala ukuran variabel.....	22
3.7	Uji validitas dan reabilitas	22
	3.7.1 Uji validitas	22
	3.7.2 Uji reabilitas.....	23
3.8	Uji asumsi klasik	23
	3.8.1 Uji Normalitas	23
3.9	Analisis Regresi sederhana.....	23
3.10	Uji Hipotesis	24
	3.10.1 Uji statistik t	24
	3.10.2 Koefisien determinasi.....	25
BAB 4.	HASIL DAN PEMBAHASAN.....	26
4.1	Gambaran umum Objek Penelitian	26
	4.1.1 Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember	26
	4.1.2 Tujuan Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember.....	26
	4.1.3 Struktur organisasi Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember	27
	4.1.4 Visi dan Misi Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember.....	27
4.2	Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember	28
	4.2.1 Fungsi Fakultas Rumah Sakit Gigi	

dan Mulut Universitas Jember	28
4.2.2 Fasilitas Fakultas Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember	28
4.2.3 Struktur organisasi Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember	29
4.2.4 Klinik Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember	29
4.3 Analisis Data.....	31
4.3.1 Statistik Deskriptif.....	31
4.3.2 Hasil Uji Kualitas dan Reabilitas Data.....	36
Hasil Uji Validitas Data	36
Hasil Uji Reabilitas Data.....	39
4.3.3 Hasil Uji Asmusi Klasik.....	40
Uji Normalitas	40
4.3.4 Hasil analisis Regresi Sederhana.....	41
4.3.5 Pengujian Hipotesis.....	42
4.4 Pembahasan.....	43
4.4.1 Pengaruh sistem informasi akuntansi pengolahan bahan terhadap efektifitas pengendalian intern bahan kedokteran gigi di Rumah Sakit Gigi dan Mulut Universitas Jember	44
BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN	46
5.1 Kesimpulan.....	46
5.2 Keterbatasan Penelitian	46
5.3 Saran	46
DAFTAR PUSTAKA.....	47
DAFTAR LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 3.6 Instrumen Skala Ordinal	22
Tabel 4.3 Statistik Deskriptif Demografi Responden	33
Tabel 4.3.1 Statistik Deskriptif Variabel Penelitian.....	34
Tabel 4.3.2 Hasil Uji Validitas.....	37
Tabel 4.3.3 Hasil Uji Reabilitas	40
Tabel 4.3.4 Hasil Analisis Regresi Linier Sederhana	41

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1.2	Komponen sistem informasi	6
Gambar 2.1.3	Unsur Sistem Informasi Akuntansi	8
Gambar 2.4.1	Kerangka Konseptual	15
Gambar 4.1.3	Struktur Organisasi Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember	27
Gambar 4.2.3	Struktur Organisasi Rumah Sakit Gigi dan Mulut (RSGM) Fakultas Kedokteran Gigi Universitas Jember.....	29
Gambar 4.3.3	Grafik Normal Plot.....	40

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kuesioner Penelitian

Lampiran 2 Hasil Uji Validitas

Lampiran 3 Hasil Uji Reliabilitas

Lampiran 4 Hasil Uji Statistik Deskriptif

Lampiran 5 Hasil Uji Hipotesis

Lampiran 6 Hasil Uji Asumsi Klasik